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+++ ADEMÁS

+++ También

Las plantas, un banco de 
fármacos con mucho para dar

INVESTIGACION DE ALICIA PENISSI Y RENÉE FORTUNATO

Dos investigadoras especializadas en especies medici-
nales y fitofármacos analizan el lugar que ocupa este 
conocimiento en la sociedad actual y comparten sus 
principales usos para tratar síntomas y enfermedades. 
El “boom naturista”, la necesidad de supervisión profe-
sional para su uso y el creciente interés de la ciencia y la 
tecnología, entre las claves. Página 10

Juan José 
Mussi participó 
de una reunión 
de Pami 
junto a otros 
intendentes
El intendente de Beraza-
tegui, Juan José Mussi, 
participó del encuentro 
realizado por la directora 
ejecutiva de PAMI, Luana 
Volnovich, y el subdirector 
ejecutivo de la obra social, 
Martín Rodríguez en la 
localidad de Quilmes, con 
el objetivo de profundizar 
el trabajo coordinado entre 
la obra social y los munici-
pios bonaerenses. Página 5

EN QUILMES

PERONISMO
Se llevó a cabo una charla 
abierta sobre Peronismo y 
Gestión, en el partido de 
San Isidro, encabezada por 
el presidente del Consejo 
del Partido Justicialista de 
Berazategui, Juan José 
Mussi.

PÁGINA  6

GONZÁLEZ
Con el salón azul de la 
Universidad de Buenos Aires 
colmado de estudiantes y 
académicos, el politólogo 
Gustavo Damián González 
presentó su última obra 
titulada “Buenos Aires es cosa 
de Barones”.

PÁGINA 9

JULIÁN
“La cuestión de la 
seguridad en Berazategui 
tiene mucha tela para 
cortar, y es por eso que es 
un tema muy sensible no 
sólo para los vecinos, sino 
que también para el 
Municipio”.

PÁGINA 8

El gobernador de la provincia de Buenos 
Aires, Axel Kicillof, y el intendente de 
Berazategui, Juan José Mussi, disfruta-
ron de la 32° edición de la Fiesta Muni-
cipal del Jubilado y la Jubilada en esta 
ciudad, de la que participaron más de 
3000 abuelos. Entre las autoridades pre-
sentes, también estuvieron: la titular del 
PAMI a nivel nacional, Luana Volno-
vich; el jefe de asesores de ministros de la 
Provincia, Carlos Bianco; la presidenta 
del Instituto de Previsión Social Provin-
cial, Marina Moretti; y la secretaria De-
sarrollo Social y Comunitario, Recrea-
ción, Turismo y Deportes local, María 
Laura Lacava, quien estuvo a cargo de la 
organización del evento. Página 7

Axel Kicillof y Juan José Mussi dijeron 
presente en la fiesta por el Día del Jubilado

SE TRATA DE LA EDICIÓN N°32 QUE SE REALIZA EN EL DISTRITO

Cerca de 40 mil rockeros vi-
braron durante los 5 días del 
Bera Rock 2022. El cierre 
fue con La Mancha de Ro-
lando y durante todo el festi-
val se presentaron Bersuit, 
Massacre, Fabiana Cantilo 
y más de 100 bandas de la 
escena local. Página 4

SE PRESENTARON ARTISTAS CONSAGRADOS Y MÁS DE 100 BANDAS

Un nuevo Bera Rock hizo vibrar 
a 40 mil personas en Berazategui
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Durante el acto, Zabaleta 
expresó: “Desde el Go-
bierno nacional tenemos 

el compromiso de poner en mar-
cha políticas públicas que le me-
joren la vida a los vecinos. Tal 
es así que, en este último tiempo, 
nos encontramos inaugurando 444 
playones deportivos como este en 
toda la Argentina. Para nosotros, 
esto es recuperar el espacio públi-
co para que las pibas y los pibes 
tengan aquí un lugar más de en-
cuentro. Y también significa igua-
lar derechos, para que todos los 
argentinos tengamos las mismas 
oportunidades, porque no hay fu-
turo si no hay un presente”.

Por otra parte, el Ministro re-
saltó que “además, cuando pone-
mos en marcha este tipo de polí-
ticas, hay trabajo de inmediato. 
Por eso vamos a seguir haciendo 
más obras como esta en Berazate-
gui”. Y destacó: “Mucho de lo que 
hago todos los días y mi compro-
miso militante, también desde la 
gestión, tienen que ver con haber 
aprendido de Juan José Mussi, 
maestro de intendentes y gran di-
rigente”.

Por su parte, Mussi manifestó: 
“Esto es lo positivo, lo lindo y lo 
que nos alienta todos los días. Para 
mí es una gran alegría recibir a un 
compañero y amigo, como Juan-
chi Zabaleta, que fue intendente 
de Hurlingham y que actualmente 
nos brinda un apoyo enorme. A fi-
nes del año pasado nos visitó y nos 
prometió estos playones para Bera-
zategui... y hoy los estamos inaugu-
rando. Esto es posible cuando hay 
un Ministro que fue Intendente”.

A continuación, el Intenden-
te indicó: “Queremos agradecerle 
profundamente al presidente de la 
Nación, Alberto Fernández, quien 
puso su firma para que los recursos 
llegaran a nuestro distrito y se tradu-
jeran en estas obras”. Para finalizar, 
el Intendente le pidió a los vecinos 
que utilicen y cuiden estos espacios.

En tanto, María Laura Lacava 
manifestó: “Gracias al aporte del 
Gobierno nacional, hemos inau-
gurado en Berazategui estos dos 

playones municipales. Estamos 
muy felices de poder ampliar y 
descentralizar el deporte en toda 
nuestra ciudad”.

Además de los dos playones ya 
inaugurados, la Municipalidad de 
Berazategui cuenta con un tercero 
-próximo a inaugurarse- en el Club 
Municipal Ducilo. Estos espacios 
son de 19 x 32 m y tienen arcos 
de fútbol, aros de básquet, cancha 
de vóley y redes, además de cerco 
perimetral e iluminación.

Se inauguraron playones municipales multideporte en las localidades de Gutiérrez 
(calle 415 e/ 452 y 453) y Hudson (166 y 66), con la presencia del ministro de De-
sarrollo Social de la Nación, Juan Zabaleta; el intendente de Berazategui, Juan José 
Mussi; y la secretaria de Desarrollo Social y Comunitario, Recreación, Turismo y 
Deportes municipal, María Laura Lacava.

EN GUTIÉRREZ Y HUDSON CON LA PRESENCIA DE JUAN ZABALETA 

Quedaron inaugurados dos nuevos 
playones municipales multideporte

+++ Además

El banco de sangre del Evita Pueblo 
fue declarado de interés municipal
n A través de la Ordenanza Municipal Nº 6234, se declaró de 
Interés Histórico, Cultural y Educativo al Banco de Sangre que 
funciona en el Hospital Evita Pueblo de Berazategui. En el marco 
de la Campaña Tenés una historia, tenés un derecho, forma parte 
de la red de 77 hospitales de la Provincia para la identificación de 
personas desaparecidas durante la última Dictadura cívico-ecle-
siástico-militar argentina.
Al respecto, el Dr. Juan Marini, director ejecutivo del Hospital 
Evita Pueblo, expresó: “Hoy tratamos un tema relacionado con 
los Derechos Humanos, con la búsqueda de desaparecidos. Ya 
realizamos las primeras extracciones y continuamos. El intendente 
Mussi siempre está presente apoyando esta iniciativa que hoy es 
reconocida”. Gracias a la firma de un convenio entre el Ministe-
rio de Salud bonaerense, la Subsecretaría de Justicia y Derechos 
Humanos, y el Equipo de Antropología Forense, comenzó la toma 
de muestras de sangre de Familiares de Víctimas de Terrorismo de 
Estado en los Hospitales Públicos de la provincia de Buenos Aires, 
de los cuales forma parte el Evita Pueblo de Berazategui.
Las personas que estén interesadas en donar sangre para dicha 
campaña o simplemente quieran aportar datos, pueden comuni-
carse con la Subsecretaría provincial de Derechos Humanos al 
221-504 5336 o con el Equipo Argentino de Antropología Forense 
al 0800-3453236.

FORMA PARTE DE LA CAMPAÑA TENÉS UNA 
HISTORIA, TENÉS UN DERECHO
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+++ Además

Llega la 15° Feria del Libro
n Ya llega una nueva edición de uno de los megaeventos cultu-
rales más importantes de la zona sur: la Feria del Libro LibrArte de 
Berazategui, en su 15° edición. Esta verdadera fiesta de la lectura y 
la escritura se llevará a cabo del 1 al 10 de octubre, de lunes a vier-
nes de 14.00 a 21.00; y sábados y domingos de 15.00 a 21.00.
Para disfrute de toda la familia, Librarte se realizará con entrada 
libre y gratuita, en el Centro Municipal de Actividades Roberto De 
Vicenzo (calle 148 y 18).
En este ya tradicional encuentro, reconocidas personalidades pre-
sentarán sus libros y abordarán distintas temáticas.
LibrArte es considerada una de las ferias más importantes del 
país. Durante esta edición 2022, incluirá las más variadas ofertas 
editoriales, conferencias, presentaciones de libros y encuentros de 
narración oral.
Asimismo, la 15º edición se destaca por tener una agenda vincula-
da a la primera infancia y lo infantil, con propuestas que incluyen 
muchísimos espectáculos, desde narradores hasta ilustradores, 
títeres y talleres abiertos.
Además, como en años anteriores, continúa con la propuesta con 
perspectiva de género, que incluye charlas y actividades.
Para más información, ingresar a berazategui.gob.ar/cultura.

LIBRARTE 2022 SE DESARROLLARÁ DEL 1 AL 10 DE 
OCTUBRE EN BERAZATEGUI

Durante la exposición, 
Mussi expresó: “Acom-
paño en esta muestra 

a quienes la hicieron posible, 
entre ellos nuestros vecinos de 
La Plata. Este Parque jurisdic-
cionalmente no es nuestro, pero 
geográficamente sí y lo vamos a 
pelear, insistiendo y generando 
cosas para que pase a ser nuestro, 
administrarlo bien y defenderlo. 
En eso está Beto (Norberto Fi-
lippi), sumamente comprome-
tido en la Comisión de Parque 
Pereyra. Me parece bárbara esta 
muestra, los vecinos tienen que 
verla y sentir también en su co-
razón el Parque Pereyra Iraola. 
Se trata de difundir lo que es el 
Parque y cuidarlo”.

Además, el Intendente agregó: 
“Hicimos la Ley en su momento y 
no prosperó, había otros intereses 
y peleamos para que este espacio 
no fuera un mercado, está declara-
do reserva y queremos que así sea. 

Es un pedazo de Berazategui y lo 
vamos a seguir peleando de esta 
manera, a nivel cultural. El tema 
del medio ambiente tiene que ser 
política de Estado. Sueño con que 
el parque sea de Berazategui”.

Por su parte, Federico López, 
secretario de Cultura y Educación 
de la Municipalidad de Berazate-
gui, declaró: “Entendemos a la fo-
tografía como la construcción de 
la memoria visual, tan necesaria. 
Es difícil apropiarse de lo que uno 
no conoce y estos espacios tocan 
una temática sensible para noso-
tros, que es el medio ambiente y su 
preservación. Abrazamos y acom-
pañamos la causa del Parque Pere-
yra. La muestra va a estar abierta 
hasta el 30 de septiembre”.

Un grupo de fotógrafos de La 
Plata, junto a otros de la Escuela 
Municipal de Fotografía de Be-
razategui, recorrieron el Parque 
Pereyra Iraola con el objetivo 
de plasmar en imágenes algunas 

zonas de este espacio único de la 
Provincia y difundir la importan-
cia de su protección. Al respecto, 
Hugo Ravelli, representante de 
los fotógrafos platenses, declaró: 
“Unimos dos cosas, una exposi-
ción de fotografía que respalda 
una propuesta de preservación del 
Parque Pereyra que tiene que ver 
con la salud de todos nosotros. 
Así que La Plata le agradece a 
Berazategui este espacio extraor-
dinario, la posibilidad de juntar-
nos en este acto cultural que va a 
trascender con miras a salvar en-
tre todos este Parque”.

Se realizó la apertura de la muestra fotográfica “El Caso Parque Pereyra” en el Complejo Cultu-
ral Municipal Rigolleau (calle 15 N° 5675), que tiene entrada libre y gratuita para los vecinos 
y vecinas. El intendente Juan José Mussi recorrió la exposición que busca generar conciencia en 
cuanto a la necesidad urgente de conservar y preservar la biósfera del Parque Pereyra Iraola.

ESTARÁ ABIERTA HASTA EL 30 DE SEPTIEMBRE, CON ENTRADA GRATUITA

El Intendente asistió a la muestra 
fotográfica “el caso Parque Pereyra”
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El secretario de Cultura y 
Educación municipal, Fe-
derico López declaró: “Fue 

una fiesta y salió todo impecable. 
Quiero destacar, como siempre, 
que este es un evento producido 
100% por el Municipio de Beraza-
tegui, que lo que busca es ser un 
motor de promoción cultural para 
todas las bandas que están en un 
proceso under o iniciando su re-
corrido. Realizamos un esfuerzo 
enorme durante estos cinco días, 
para que tanto los artistas como el 
público vengan y participen. Esta-
mos muy contentos”.

La reconocida cantante y com-
positora, Fabiana Cantilo, quedó 
muy contenta con el recibimiento 
que tuvo por parte de las y los veci-
nos que se acercaron a disfrutar de 
sus canciones. “Me impresionó el 
público, que fue lo más. Nos senti-
mos muy bien, fue un ida y vuelta 
de energía muy lindo”, expresó.

En tanto, Manu Quieto, cantan-
te de la Mancha de Rolando, resal-
tó que “es nuestra tercera presenta-
ción y volver siempre es un placer 
enorme. Además, nosotros somos 
de Avellaneda y tocar cerca de casa 
es muy lindo. Cada vez que vini-
mos salió muy bien y fue impeca-
ble la organización. Ojalá todas las 
ciudades de Argentina tuvieran un 
festival propio como este”.

Durante las cinco jornadas que 
duró el Bera Rock 2022, las y los 
cerca de 40 mil asistentes disfru-
taron de más de 100 bandas emer-
gentes de los géneros rock and 
roll, blues, country, folk fusión, 
funk, reggae, ska, pop, progresivo, 
alternativo, experimental, indie, 
heavy metal, hardcore y grunge, 
entre otros.

Al respecto, Marcelo Silva -di-
rector de Eventos Culturales de la 
Secretaría de Cultura y Educación 
del Municipio- remarcó que “este 
evento ya está posicionado como 
uno de los mejores del Conurbano 
Bonaerense. Si bien la logística 

es compleja, tenemos la suerte de 
estar acompañados por el Estado 
municipal y poder realizar una 
producción propia, que nos permi-
te ponerle mucha dedicación a la 
organización antes, durante y des-
pués de cada show”.

Cerca de 40 mil rockeros vibraron durante los 5 días del Bera Rock 2022. El cierre 
fue con La Mancha de Rolando y durante todo el festival se presentaron Bersuit, 
Massacre, Fabiana Cantilo y más de 100 bandas de la escena local.

SE PRESENTARON ARTISTAS CONSAGRADOS Y MÁS DE 100 BANDAS

Un nuevo Bera Rock hizo vibrar 
a 40 mil personas en Berazategui

+++ Además

Inauguraron el Museo del Vidrio, 
único en su tipo en el país
n Se inauguró el Museo del Vidrio (MuVi), único en su tipo en 
Argentina y que forma parte del Complejo Cultural Municipal San 
Francisco, en calle 149 y 23. Allí estuvo el intendente de Berazate-
gui, Juan José Mussi, recorriendo la colección del espacio nuevo, 
que es el 4° museo con el que cuenta la ciudad.
De esta manera, se suma a los Museos Municipales Histórico, Taller 
César Bustillo y del Golf Roberto De Vicenzo, todos gestionados 
por la Secretaría de Cultura y Educación, a cargo de Federico Ló-
pez, quien junto al secretario general del Sindicato del Vidrio, Hora-
cio Valdez; y al coordinador latino del Año Internacional del Vidrio, 
Nicolás Rendtorff, acompañaron al Intendente en el acto inaugural.
En ese contexto, Mussi declaró: “Vivimos en un municipio que 
se forjó alrededor del vidrio, que fue creciendo y estamos hoy acá 
inaugurando nuestro 4° Museo. Cuando en las paredes pintamos 
‘Orgullosos de Bera’, lo hacemos para decir que el gobierno de 
Berazategui se siente orgulloso de su gente, porque tiene un pue-
blo al que vale la pena gobernar transitoriamente”.
A su vez, Federico López destacó: “Detrás de cada uno de los 
hechos hay decisiones políticas, que en los municipios dependen 
de los intendentes. En Berazategui tenemos a Juan José Mussi, 
quien hace años tomó la decisión política de invertir en lo público 
y generar espacios comunitarios que construyen comunidad”.
Por su parte, Horacio Valdez señaló: “Poder hacer un museo como 
este en Berazategui es una gran alegría. Esta obra es importantí-
sima porque identifica a esta ciudad. ¿Quién no tuvo un pariente 
trabajador del vidrio? Felicitaciones y gracias por esta obra”.
En tanto, Nicolás Rendtorff aseguró: “Este museo es una maravi-
lla, es de escala mundial y es un orgullo decir que en Berazategui 
tenemos el mejor Museo del Vidrio de Latinoamérica”.
La inauguración del MUVI se da en el Año Internacional del 
Vidrio, declarado así por la Organización de las Naciones Unidas. 
Se puede visitar los jueves y viernes de 10.00 a 17.00 o sábados y 
domingos de 14.00 a 17.00. Para obtener más información, comu-
nicarse al 4356-9200 (Int. 3022).

CRECE EL PROYECTO CULTURAL BERAZATEGUENSE
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Estuvieron presentes la jefa 
comunal anfitriona, Mayra 
Mendoza, y sus pares de 

Lomas de Zamora, Marina Lesci; 
Avellaneda, Alejo Chornobroff; 
Almirante Brown, Juan Fabiani; 
Florencio Varela, Andrés Watson; 
Ezeiza, Gastón Granados, y el di-
putado provincial Mariano Casca-
llares.

El objetivo principal de las jor-
nadas es poder planificar de forma 
conjunta estrategias en situaciones 
de emergencia que permitan dar 
respuestas a las demandas de las 
y los afiliados; de esta manera, el 
organismo y los municipios com-
prometen recursos para proveer el 
servicio de ambulancia con cali-
dad y eficiencia.

“El trabajo articulado con los 
municipios nos permite seguir 
fortaleciendo el sistema de salud 
porque son las y los intendentes 
quienes conocen las necesidades 
de las personas mayores de cada 
distrito”, dijo la titular de PAMI, 
Luana Volnovich.

Por su parte, el intendente 
Mussi destacó: “Hoy firmamos 
algo muy importante con las au-
toridades del PAMI. A los que te-
nemos muchos años en la gestión 
municipal, sabemos perfectamente 
que es la primera vez que se nos 
reconocen prestaciones que no-
sotros realizamos al PAMI y que 
nunca podíamos recuperar”.

La primera edición, que tuvo 
lugar en el Centro de Producción 
Audiovisual (CPA) Leonardo 
Favio de la localidad de Bernal, 
permitió construir acuerdos para 
fortalecer los sistemas municipa-
les de salud y mejorar la calidad 
de atención médica que reciben 
las personas afiliadas a PAMI. 
Durante aquella jornada también 
estuvieron presentes autoridades 
locales y nacionales de la obra so-
cial y los secretarios de salud de 
los distritos.

Además, Volnovich firmó car-
tas de compromiso con las y los in-
tendentes presentes, donde ambas 
partes se comprometen a trabajar 
para que la población adulta ma-
yor pueda celebrar en sus distritos 
de forma gratuita y lúdica el “Día 
de la persona jubilada”, que tendrá 
lugar el próximo 20 de septiembre.

Se trata del segundo encuentro 
con jefes comunales del conurba-
no bonaerense que realiza la obra 
social, la anterior reunión se desa-
rrolló el día 9 de septiembre en la 
ciudad de Merlo junto a intenden-
tes de la primera sección electoral.

El programa “Fortalecimiento 
salud” es una de las iniciativas que 
implementó la obra social para me-
jorar la calidad de la atención mé-
dica. En ese sentido, PAMI puso 
en marcha el plan “La Libertad de 
Elegir”, a partir del cual las afilia-
das y los afiliados pueden elegir a 
su médica o médico de cabecera, 
el centro de diagnóstico por imá-
genes y el centro oftalmológico de 
su preferencia. De la misma mane-
ra, PAMI coordina con municipios 

de la provincia de Buenos Aires 
la entrega de subsidios a centros 
de jubilados y pensionados, en el 

marco del programa “Fútbol Para 
Todos”, para que las personas afi-
liadas puedan ver de forma gratui-

ta los partidos de fútbol de primera 
división y del próximo Mundial de 
fútbol.

El intendente de Berazategui, Juan José Mussi, partici-
pó del encuentro realizado por la directora ejecutiva de 
PAMI, Luana Volnovich, y el subdirector ejecutivo de 
la obra social, Martín Rodríguez en la localidad de Quil-
mes, con el objetivo de profundizar el trabajo coordinado 
entre la obra social y los municipios bonaerenses.

EN LA CIUDAD DE  QUILMES

Juan José Mussi participó de una reunión de 
Pami junto a otros intendentes de la región



Berazategui - Año XXVI - Nº 523DECISION / Página 6 ACTUALIDAD

El acto fue organizado por 
el PJ de San Isidro y de Vi-
cente López, y se realizó en 

el Galpón Cultural Pampa, de la 
localidad de Beccar.

Durante su exposición, Mus-
si recitó el “Decálogo del Buen 
Intendente”, de su autoría. “De-
dicarse todo el tiempo a servir a 
los vecinos, para nosotros es ley”, 
comenzó. Y siguió: “La función 
pública tiene mucho que ver con 
la ética y el día a día. Por eso 
también es importante manejar 
las finanzas municipales como si 
fueran propias. Siempre digo que 
un Municipio tiene características 
de empresa privada, pero con la 
diferencia de que los capitales son 
públicos, son de todos”.   

En esa misma línea, el Presi-
dente del PJ berazateguense ex-
presó que “tampoco hay que creer 
que hay problemas grandes o pro-
blemas chicos, todos son impor-
tantes; y la comunicación directa 
con los vecinos es muchísimo más 
importante que la mediática”.

Además, Juan José Mussi com-
partió sus “Diez mandamientos 
para la Unidad Peronista”. En este 
sentido, manifestó que “la unidad 
tiene que ser una exigencia, porque 

el que padece nuestra desunión es 
el pueblo. No tenemos que volver 
a bancarnos que le pase lo peor a la 
Argentina, como la vuelta de un go-
bierno neoliberal, por tener peleas 
absurdas entre nosotros”.

Al finalizar el acto, Galmarini 
afirmó que “estamos muy agrade-
cidos de haber recibido la visita de 
un dirigente a la altura de Mussi. Es 
un orgullo y un placer que alguien 
con su experiencia y trayectoria nos 
haya acompañado. También pudo 
contarles a muchos vecinos y veci-
nas de San Isidro y Vicente López 
cómo hizo desde su Municipio para 
tener una gestión eficiente, segura 
y transparente”. Vannelli, por su 

parte, manifestó que “escucharlo 
a Mussi me ayudó a resignificar 
el valor de la justicia social repre-
sentada en el pueblo, además de la 
ética y el compromiso sobre cómo 
tenemos que gobernar”.

No es el primer encuentro en-
tre representantes del PJ de Bera-
zategui, San Isidro y Vicente Ló-
pez, ya que ediles de Zona Norte 
se reunieron recientemente con 
Mussi, quien los interiorizó sobre 
las iniciativas de cuidado y defen-
sa de los derechos de los animales 
que se llevan a cabo en la ciudad 
a través de la Clínica Veterinaria 
Municipal, la primera en su tipo 
del país.

Se llevó a cabo una charla abierta sobre Peronismo y Gestión, en el partido de San Isi-
dro, encabezada por el presidente del Consejo del Partido Justicialista de Berazategui, 
Juan José Mussi. Lo acompañaron el director del Banco de la Provincia de Buenos Ai-
res, Sebastián Galmarini, y las senadoras provinciales Teresa García y Sofía Vannelli.

JUNTO A SEBASTIÁN GALMARINI Y SENADORAS PROVINCIALES

Mussi encabezó una charla sobre 
peronismo y gestión en San Isidro

+++ Además

Entregaron camperas a 
profesores municipales
n Se realizó una entrega de camperas a 166 profesores de la Se-
cretaría de Desarrollo Social y Comunitario, Recreación, Turismo 
y Deportes de la Municipalidad de Berazategui. El intendente Juan 
José Mussi encabezó la ceremonia, acompañado de María Laura 
Lacava, titular de dicha área.
Durante el acto, Mussi agradeció a los profesores y profesoras “por 
lo que hacen todos los días con la gente de Berazategui. Los vecinos 
y vecinas nos dicen que los profes los atienden muy bien”, expresó.
María Laura Lacava, por su parte, explicó que “los profesores y 
profesoras de la Secretaría tienen que estar vestidos de acuerdo a 
la tarea que desarrollan y, como llevan el deporte y la recreación a 
cada lugar de nuestra ciudad, es importante que los vecinos vean 
y reconozcan a quién está brindando una actividad en cada una 
de las localidades. Para nosotros es un orgullo tener tan buenos 
profesores, con tanto afecto y compromiso para con el trabajo que 
desarrollan. Así es que hoy ellos, después del día del profesor y la 
profesora -17 de septiembre- se van con una campera para lucirla 
en cada punto de Berazategui”.
De esta manera, los profesores y profesoras de actividades deporti-
vas y recreativas que se desarrollan en el distrito dispondrán de nue-
va indumentaria para usar en los distintos espacios institucionales.

PARA USAR EN LAS DIFERENTES ACTIVIDADES
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SINDICATO DE TRABAJADORES
MUNICIPALES DE BERAZATEGUI

Inscripción Gremial N° 2747

Calle 151 Nº 1846 - Berazategui l ( (011) 4216-1715

A todos los compañeros, obreros y 
empleados municipales, que día a día ponen 

su esfuerzo en pos del bienestar de toda la 
comunidad del distrito, renovamos nuestro  

compromiso de continuar trabajando juntos 
y en la misma senda, para  revertir estos 

momentos tan acuciantes para los 
trabajadores de nuestro país.

ORGULLOSAMENTE MUNICIPALES

Gabriel Carril Campusano
Secretario GeneralComisión Directiva

Entre las autoridades pre-
sentes, también estuvieron: 
la titular del PAMI a nivel 

nacional, Luana Volnovich; el 
jefe de asesores de ministros de la 
Provincia, Carlos Bianco; la pre-
sidenta del Instituto de Previsión 
Social Provincial, Marina Moretti; 
y la secretaria Desarrollo Social y 
Comunitario, Recreación, Turis-
mo y Deportes local, María Laura 
Lacava, quien estuvo a cargo de la 
organización del evento.

En esta ocasión, el tradicional 
festejo se desarrolló en el Centro 
Municipal de Actividades Roberto 
De Vicenzo (148 y 18), con activi-
dades recreativas y un show musi-
cal a cargo de Banda Juárez.

“La fiesta del Jubilado de Be-
razategui es legendaria, es famosa 
en toda la Provincia y hoy, por fin, 
pude compartir con ustedes”, ase-
guró el gobernador  bonaerense, 
Axel Kicillof. Y resaltó: “Ayer es-
tuve reunido con Juan José (Mus-
si), por trabajo, que es lo único que 
él sabe hacer por Berazategui. Es-
tuvimos viendo obras y  diferentes 
cuestiones que tenemos para hacer, 
no tengan duda que este gobierno 
provincial va a seguir trabajando 
con el Intendente de Berazategui 
para seguir mejorando el distrito. 

Para seguir mejorando los asfaltos, 
el hospital y las escuelas, todo eso 
que le cambia la vida al pueblo y 
la gente”.

Para finalizar su discurso, Ki-
ciloff destacó: “Cuando me pre-
gunto ¿por qué lo vuelven a elegir 
a Juan José? Y es porque hace 32 
años que hace esta fiesta y hace 35 
que tienen este Intendente por de-
cisión democrática. Repito, sé que 
hay muchas fiestas en todo el Co-
nurbano, pero la más linda, la más 
hermosa y la más grande es la de 
Berazategui”.

A su turno, el intendente Mussi 
celebró: “En Berazategui, lo digo 
con mucho orgullo, las y los adul-
tos mayores ocupamos un espacio 
muy importante. Este Intenden-
te no va a dejar de cuidarlos, no 
tengan ninguna duda. Sigan dis-
frutando de la pileta climatizada, 
sigan yendo a los Centros de Jubi-
lados, sigan con la pachanga, con 
el tejo. Algunos van a viajar a los 
Juegos Bonaerenses gracias a este 
Gobernador. ¡No aflojen!, yo soy 
uno de ustedes. Cuenten conmigo 
para todo”.

En cuanto a la gestión provin-
cial, Mussi recordó a los adultos y 
adultas mayores que “este Gober-
nador es responsable de los pavi-

mentos que están viendo en distin-
tos lugares, de que los nietos estén 
más cómodos en las escuelas y de 
que el Municipio de Berazategui 
siga en pie por su ayuda perma-
nente”.

Ante los más de 3000 jubila-
dos que se congregaron en el De 
Vicenzo, Volnovich señaló: “Gra-
cias Juan José Mussi y María Lau-
ra por organizar este fiestón. Hoy 
es el Día del Jubilado, festejamos 
también para recordar que los de-
rechos de los adultos deben ser 
respetados”.

Bajo el lema “El Fiestón”, par-
ticiparon de la fiesta adultos ma-
yores de 60 años de los diferentes 
Centros de Jubilados del distrito. 
María Laura Lacava -a cargo de la 
organización del evento-, destacó: 
“Agradezco las presencia del Go-
bernador, de la Titular de PAMI, 
de Carli y Marina. Esto es un fies-
tón porque es la vuelta a la fiesta 
luego de una pandemia. Esta es la 
vuelta a la vida. Hace 32 años que 
el intendente Mussi hace esta fiesta 

en Berazategui y nosotros decimos 
que es la fiesta del amor”. Y aña-
dió: “Es la fiesta de los abrazos, 
de la fraternidad, estoy orgullosa 
de todos estos años compartidos, 
gracias por tanto amor que nos dan 
todos los días.”

Desde el año 1990, esta ce-
lebración se realiza de manera 
ininterrumpida. La primera fiesta 
se realizó en el Camping del Vi-
drio con 4 Centros de Jubiladas 
y Jubilados y una participación 
aproximada de 100 personas. Ac-
tualmente, concurren más de 3000 
afiliados a los 60 Centros de Jubi-
ladas y Jubilados del distrito.

Un Municipio 
que genera 
Políticas Públicas 
orientadas a los 
adultos mayores

En Berazategui se brindan a lo 

largo del año diversas propuestas 
recreativas de manera totalmente 
gratuita. Entre ellas, se destacan:  

Natación en pileta climatizada 
(de abril a noviembre en el Com-
plejo Municipal Los Privilegiados, 
de lunes a sábados de 8 a 16 hs), 
Gimnasia (para adultas mayores 
en los Centros de Jubilados de la 
Ciudad), Ritmos latinos, Cami-
natas, Entrenamiento funcional, 
Stretching, Desenchufate (en el 
Complejo Municipal Los Privi-
legiados), Newcom (preparación 
deportiva), Viejos son los Trapos 
(dirigido a adultos mayores, son 
encuentros en el Complejo muni-
cipal Los privilegiados cada vier-
nes, donde almuerzan, juegan, 
bailan), Juegos Bonaerenses, Co-
lonia de verano para personas ma-
yores (durante enero y febrero los 
abuelos de la ciudad disfrutan de 
actividades al aire libre y la pileta 
en el Complejo Municipal Los Pri-
vilegiados. Desde el Municipio se 
los traslada con micros los 5 días 
de la semana).

Axel Kicillof y Juan José Mussi dijeron 
presente en la fiesta por el Día del Jubilado
El gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel 
Kicillof, y el intendente de Berazategui, Juan José 
Mussi, disfrutaron de la 32° edición de la Fiesta Mu-
nicipal del Jubilado y la Jubilada en esta ciudad, de la 
que participaron más de 3000 abuelos.

SE TRATA DE LA EDICIÓN N°32 QUE SE REALIZA EN EL DISTRITO
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“Hoy se cumplen 1000 días de 
gestión del gobierno nacio-
nal. Desde ANSES estamos 

orgullosos de poder acompañar a 
cada una de las argentinas y argen-
tinos en cada etapa de su vida”, 
expresó Raverta.

“Vamos a seguir trabajando 
cada día para que las políticas pú-
blicas mejoren la calidad de vida 
de millones de personas en cada 
rincón del país”, agregó.

Entre las principales medidas 
llevadas adelante, se encuentra el 
Reconocimiento de Aportes por 
Tareas de Cuidado con el que 200 
mil madres pudieron acceder a su 
jubilación, reconociendo y valo-
rando el tiempo que dedicaron a 
la crianza y cuidado de sus hijas 
e hijos.

También se implementó la 
nueva Ley de Movilidad, que pro-
tege los ingresos y tiende a recu-
perar progresivamente el poder 
adquisitivo de las y los jubilados y 
pensionados del país.

Al mismo tiempo, reciente-
mente se otorgó un refuerzo pre-
visional que, sumado a las actuali-
zaciones de haberes, llevará a que 
durante septiembre, octubre y no-
viembre ninguna jubilación quede 
por debajo de los 50 mil pesos.

En el mismo sentido, se au-
mentaron las Asignaciones Fa-
miliares, poniendo en valor el 
esfuerzo de las y los trabajadores 
registrados de menores recursos 
que a partir de septiembre, octubre 
y noviembre recibirán 20 mil pe-
sos por hija e hijo. De esta forma, 

ningún trabajador quedará bajo la 
línea de pobreza.

Además, para garantizar el ac-
ceso a una alimentación saludable 
de todas las niñas y niños del país, 
durante estos mil días de gestión 
se implementó el pago del Progra-
ma Alimentar con la Asignación 
Universal por Hija e Hijo, alcan-
zando mensualmente a 4 millones 
de niños, niñas y adolescentes de 
hasta 14 años. Al mismo tiempo 
que controlamos el cumplimiento 
del calendario escolar y de vacu-
nación mediante la presentación 
de la Libreta.

Por otra parte, con el Plan Mil 
Días se extendió la Asignación por 
Embarazo de 6 a 9 meses, amplian-
do el derecho al cobro de la Asig-
nación por Nacimiento y Adopción 
y poniendo en marcha el Comple-
mento Leche para acompañar el 
desarrollo saludable de las futuras 
mamás y de sus hijas e hijos.

Para que las chicas y chicos es-
tén y vuelvan a la escuela, amplia-
mos las becas Progresar a jóvenes 
de 16 y 17 años. De esta forma, 
acompañamos a casi 1,5 millones 
de estudiantes, cifra récord que 
nos permitió recuperar los niveles 
de alcance que tuvo el programa 
en 2015.

Además, durante el peor mo-

mento de la pandemia, el organis-
mo acompañó a más de 9 millones 
de personas con el Ingreso Fami-
liar de Emergencia y, este año, 
para sostener el poder adquisitivo 
ante el aumento de precios, se im-
plementó el Refuerzo de Ingresos 
que alcanzó a más de 13 millones 
de argentinas y argentinos.

Asimismo, en lo que va de 
2002 se alcanzó la cifra más alta 
de nuevas jubilaciones y pensiones 
desde 2015. Además, para quie-
nes ya tenían los años de aporte 
necesarios para jubilarse, pero no 
llegaban a la edad requerida para 
poder hacerlo y se encontraban 
desocupados, se puso en marcha 
la Jubilación Anticipada que per-
mitió que más de 15 mil personas 
accedan a su derecho antes.

Por otra parte, con la ley de de-
fensa de los activos se fortaleció el 
Fondo de Garantía de Sustentabi-
lidad, aumentando su valor en dó-
lares en un 40 por ciento, luego de 
que este se redujera a casi la mitad 
entre 2015 y 2019.

También, durante estos mil 
días, el organismo inauguró 48 
oficinas, instaló distintos Puntos 
de Atención y realizó operativos 
móviles para que más personas 
puedan realizar sus trámites y con-
sultas en todo el país.

ACTUALIDAD

+++ Además

Julian habló de la seguridad
n Junto a vecinos y referentes, el concejal de Juntos por el Cam-
bio lanzó el censo de seguridad. 
La cuestión de la seguridad en Berazategui tiene mucha tela para 
cortar, y es por eso que es un tema muy sensible no sólo para los 
vecinos, sino que también para el Municipio.
Por ello, Julian Amendolaggine lanzó un censo de seguridad para 
que los vecinos puedan opinar sobre este problema.
Junto a voluntarios y referentes, entre los que se encontraban 
el concejal Juan Cáceres, el consejero escolar Pablo Kupec y la 
abogada Sandra Massimino,  la encuesta llegó a comerciantes y 
vecinos en el centro de la ciudad que pudieron completarla de 
forma manual o a través del código QR que lleva el folleto.
“Buscamos saber qué opinan nuestros vecinos sobre la inseguri-
dad en Berazategui. Tener una mirada integral nos permite llevar a 
cabo propuestas y proyectos que les lleven tranquilidad”, aseguró 
el concejal, avisando que “queremos llevar esta encuesta a todos 
los barrios. Es importante que todos participen”.

RECORRIDA POR EL CENTRO DE BERAZTEGUI

En el marco de los 1000 
días de gestión del gobierno 
nacional, la directora ejecu-
tiva de ANSES, Fernanda 
Raverta, repasó las prin-
cipales políticas llevadas a 
cabo desde ANSES.

EN MIL DÍAS DE GESTIÓN DEL GOBIERNO NACIONAL

Las diez medidas más importantes de Anses 
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Se trata de jornadas prepara-
torias para la XV Conferen-
cia Regional de la Comisión 

Económica para América Latina, 
CEPAL, que este año se realiza 
bajo el lema “La sociedad del cui-
dado: horizonte para una recupe-
ración sostenible con igualdad de 
género”. La Conferencia Regional 
sobre la Mujer es el principal foro 
intergubernamental sobre los de-
rechos de las mujeres y la igual-
dad de género en la región. Es 
organizada por la CEPAL, como 
Secretaría de la Conferencia, en 
coordinación con la Entidad de las 
Naciones Unidas para la Igualdad 
de Género y el Empoderamiento 
de las Mujeres (ONU Mujeres).

En la apertura, la vicegober-
nadora Verónica Magario señaló: 
“Este es el tiempo de reconstruir, la 
construcción de los derechos de las 
mujeres y de la sociedad. Es tiempo 
de encontrarnos, debatir, escuchar-
nos, hablar, volvernos a abrazar, 
reencontrarnos para poner rumbo, 
y sacar este país adelante. Ese es 
nuestro eterno compromiso, noso-
tras militamos para generar trabajo, 
para ampliar derechos, para garan-
tizar una vida digna. Defendemos 
tres banderas fundamentales: la 
independencia económica, la sobe-
ranía política y la justicia social.” Y 
agregó: “Nosotras, en este encuen-
tro con más de 5000 mujeres, repu-
diamos enérgicamente el atentado 
contra la dirigente más importante 
que tiene la Argentina, es Cristina 
Fernández de Kirchner. Y quere-
mos que se sepa que en Argentina 
y en la provincia de Buenos Aires 
hay mujeres dispuestas a seguir 
cambiando la historia”.

ACTUALIDAD

+++ Además

Gustavo Gonzalez presentó 
su libro en la UBA
n Con el salón azul de la Facultad de Derecho de la Univer-
sidad de Buenos Aires colmado de estudiantes y académicos, el 
politólogo Gustavo Damián Gonzalez presentó su última obra 
titulada Buenos Aires es cosa de Barones .
En un panel compuesto por Alejandro Tullio (ex Director de 
la Dirección Nacional Electoral), Jorge Bercholc (Titulár de 
Teoría del Estado) y Lissy Trejo (Docente de Derecho Politico) 
se destacó la minuciosidad de la obra y la necesidad que tiene 
la ciencia política en Argentina de abordar más trabajos de tipo 
cuantitativo. Las próximas presentaciones de la obra serán en la 
Universidad de Rosario y en la Universidad de Posadas

La vicegobernadora de la provincia de Buenos Aires Verónica Magario junto a la ministra 
de las Mujeres, Políticas de Género y Diversidad Sexual Estela Díaz y la ministra de Go-
bierno Cristina Álvarez Rodríguez abrieron el encuentro en el parque municipal de Lomas 
de Zamora “Eva Perón” junto a la ministra de Ambiente Daniela Vilar y la Intendenta 
Marina Lesci. El evento contó con la participación de las intendentas Mayra Mendoza, 
Marisa Fassi, la jefa de gabinete de Avellaneda, Magdalena Sierra, diputadas nacionales y 
provinciales, dirigentes y militantes de la tercera y octava sección electoral.

CAMINO A LAS XV CONFERENCIA REGIONAL SOBRE LA MUJER DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

Más de cinco mil mujeres se encontraron en el 
Parque municipal de Lomas de Zamora “Eva Perón” 

Por su parte, la ministra Estela 
Díaz expresó: “El contenido del 
debate tiene que ver con la agenda 
del cuidado, con las brechas digi-
tales, con los temas de ambiente; 
es imprescindible discutir si hay 
partido judicial o democracia. Si 
no hay democracia no hay posi-
bilidad de discutir ninguno de los 
otros derechos. Y queremos deba-
tir los temas de la justicia social, 
de la redistribución económica, la 
distribución de los cuidados, en un 
sentido popular, comunitario, so-
cial, como lo venimos haciendo a 
lo largo de la Provincia.” Y se refi-
rió al ataque a la Vicepresidenta de 
la Nación: “Pasaron un límite, ella 
lo dijo, rompieron el pacto demo-
crático, y lo hacen con ella como 
un modelo disciplinador hacia 
todas nosotras. Porque nosotras 
somos transformadoras, construc-
toras, en paz, con organización, 
transformamos con la potencia 

de los liderazgos de las mujeres. 
Al odio sabemos responder con 
amor y para eso hay que construir 
un triunfo en el 2023, que es con 
Cristina y es con todas”.

Durante la jornada funciona-
ron cinco comisiones que debieron 
subdividirse por el elevado núme-
ro de participantes inscriptas. Los 
temas abordados fueron:
1) Construyendo la agenda del 
pueblo.
2) Partido judicial o democracia.
3) Cuidados: un trabajo con dere-
chos.
4) Brecha digital: ciudadanía y ac-
ceso a la tecnología.
5) Justicia ambiental es justicia 
social.

Estuvieron presentes Marita 
Perceval, Natalia Zaracho, Vic-
toria Tolosa Paz, María Rosa 
Martínez, Mónica Macha, Laura 
Alonso, Silvina Batakis, Dulce 
Granados, entre otras referentas.

El domingo en Junín, el en-
cuentro convocó a mujeres de la 
segunda y cuarta sección electoral, 
junto a la intendenta de Carlos Te-
jedor, María Celia Gianini, dipu-
tadas nacionales y provinciales, 
concejalas y referentas. Tomaron 
la palabra la titular del Instituto de 
Previsión Social Marina Moret-
ti, Valeria Arata, Fernanda Díaz, 
Micaela Morán, Viviana Guzzo, y 
participaron Coty Alonso y Male-
na Defunchio.

El próximo sábado 24 se rea-
lizarán los encuentros de la quinta 
sección electoral en Necochea y de 

la sexta sección en Benito Juárez. 
El 30 de septiembre en Mar del 
Plata será el encuentro provincial. 
Y los días 1 y 2 de octubre se hará 
el evento nacional. La Conferen-
cia -que acoge un foro de organi-
zaciones feministas- es uno de los 
órganos subsidiarios de la CEPAL 
que concita mayor interés y parti-
cipación de la sociedad civil. Los 
acuerdos que allí se aprueban nu-
tren la Agenda Regional de Gé-
nero, una hoja de ruta innovadora 
y de avanzada para garantizar los 
derechos de las mujeres en toda su 
diversidad y la igualdad de género.
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Magalí de Diego (Agencia 
CTyS-UNLaM) - Argentina es 
un país con abundantes recursos 
florísticos que tienen impacto en 
la salud: de las casi 10 mil espe-
cies que crecen en el territorio, el 
80 por ciento contiene principios 
activos con fines terapéuticos. Sin 
embargo, hoy en día, ¿qué lugar 
ocupa el conocimiento desarrolla-
do sobre plantas medicinales? ¿Se 
trabaja en el consultorio con ellas? 
¿Se puede hacer uso de sus benefi-
cios de forma casera?

Desde la pandemia, la sociedad 
ha revalorizado los productos na-
turales y se ha dado una especie de 
“boom naturista”, donde las plan-
tas medicinales y los alimentos or-
gánicos tomaron un rol protagóni-
co. Para la doctora Alicia Penissi, 
investigadora del CONICET y de 
la Universidad Nacional de Cuyo 
(UNCUYO), a pesar de que su uso 
no es reemplazo de la medicina 
tradicional, su valor es indiscutido 
y es fundamental recuperar este 
saber popular -y ahora, también, 
científico-que naturalmente ha 
acompañado a la humanidad.

“En el contexto de pandemia, 

las personas empezaron a conectar 
y a buscar respuestas en las plantas 
y en los alimentos funcionales de 
origen vegetal, es decir, en plan-
tas que, además de un alto valor 
nutritivo, contienen componentes 
activos que reducen riesgos a en-
fermedades. Una buena parte de 
esas búsquedas se orientó a la me-
dicina natural y a la exploración de 
plantas medicinales con usos anti-
virales, anti-inflamatorios, para el 
fortalecimiento del sistema inmu-
nológico o para tratar enfermeda-
des respiratorias”, indica Penissi a 
la Agencia CTyS-UNLaM.

La doctora Renée Fortunato, 
investigadora principal del CO-
NICET y del INTA-Hurlingham 
(ex Castelar), también destaca el 
valor de estos recursos florísticos 
y señala que, si bien existe un co-
nocimiento ancestral sobre el uso 
de las plantas en el tratamiento de 
enfermedades, “estas prácticas se 
encuentran todavía preservadas en 
las comunidades rurales, donde la 
única alternativa terapéutica acce-
sible está constituida por la utili-
zación de los recursos naturales 
disponibles”.

Pero, entonces ¿qué sucede con 
toda esta información? ¿Llega al 
consultorio? Al parecer, las rece-
tas que las prescriben no abundan. 
“En general, los médicos recurren 
a los fármacos tradicionales, pero, 
en ocasiones, sugieren acompañar 
la medicación con alguna infusión 
o aceite de plantas medicinales 
- apunta Penissi-. Es importante 
destacar que su uso no reemplaza 
los tratamientos ni debe demorar 
la consulta médica. Además, es 
necesaria su supervisión ya que, 
contrario a lo que se cree, los pro-
ductos naturales no son inocuos y 
pueden provocar reacciones ad-
versas o intoxicaciones”.

La investigadora de UNCU-
YO sostiene que, a pesar de esta 
preferencia de los profesionales de 
la salud, “las plantas son un gran 
banco de nuevos fármacos por 
descubrir y, junto con una alimen-
tación sana, resultan la base de la 
medicina preventiva”.

“Estoy convencida de que el 
paradigma tradicional y las alter-
nativas naturales deben aprender a 
convivir. Es importante este respe-
to mutuo, de tal manera que poda-
mos entablar un diálogo intercul-
tural, encontrando los puntos de 
encuentro que puedan conducirnos 
a mejorar los niveles de salud de 
nuestra población”, indica la espe-
cialista.

De la tierra al 
laboratorio…

En busca de potenciar estos co-
nocimientos, las líneas de trabajo 
en fármacos desarrollados a partir 

de especies vegetales han recibido 
más financiamiento y, por ende, su 
estudio se ha visto afectado positi-
vamente. La doctora Penissi señala 
que, en Argentina, “el sistema cien-
tífico ha puesto en relieve este tema 
y cada vez hay más líneas de in-
vestigación que consideran al área 
como estratégica y prioritaria”.

En este sentido, la especialista 
marca que el laboratorio que di-
rige “está dedicado hace 30 años 
al desarrollo de nuevos fármacos 
a partir de vegetales de la región 
de Cuyo y se han obtenido resul-
tados exitosos en compuestos para 
tratar úlceras gástricas, reacciones 
inflamatorias, desarrollo tumoral y 
enfermedades neurodegenerativas 
o dolores de tipo neuropático, en-
tre otros”.

Por su parte, Fortunato señala 
que “si bien en materia de investi-
gación hay información publicada 
y hay distintos estudios en evalua-
ción, la gran mayoría se basa es-
pecíficamente en el análisis de los 
compuestos químicos que estarían 
asociados a las diferentes activida-
des terapéuticas. No obstante, en 
el sistema de salud se continúan 
utilizando drogas ya conocidas”.

Dime qué planta 
tienes y te diré 
qué enfermedad 
puedes tratar…

Fortunato, especialista en re-
cursos florísticos con propiedades 
terapéuticas y titular de la cátedra 
de Botánica I (Morfología) y Bo-

tánica II (Sistemática) de la Uni-
versidad de Morón, explica que 
muchas de las especies de plantas 
que hay en Argentina pueden re-
sultar útiles para el tratamiento de 
una amplia gama de enfermedades 
y síntomas.

“El tratamiento de la diabetes, 
por ejemplo, puede verse comple-
mentado por el uso de las raíces 
tuberosas dulces de Yacón (Sma-
llanthus macroscyphus). Este tu-
bérculo, cultivado en las cercanías 
de la Cordillera de los Andes, con-
tiene insulina y es utilizado como 
probiótico y edulcorante. Otra op-
ción es la llamada Pata de vaca o 
Pezuña de Buey (Bauhinia forficata 
subsp. pruinosa), propia del Nores-
te del país, cuyas hojas tienen acti-
vidad hipoglucemiante para Diabe-
tes tipo 2 y analgésica”, explicó la 
investigadora del CONICET.

“En el caso de enfermedades 
respiratorias - puntualizó la ex-
perta - las hojas de Ambay y la 
Marcela (Cecropia pachystachya 
y Achyrocline saturoides) tienen 
efecto expectorante. Similares son 
los casos del Eucalipto y la Pal-
ta (Eucaliptus globulus y Persea 
americana) que, si bien son dos 
especies introducidas, tienen gran 
presencia en el país”.

Para las problemáticas infec-
ciosas, Fortunato también desta-
có el uso medicinal de sustancias 
propias de plantas nativas: “La 
corteza del Quebracho Colorado 
chaqueño (Schinopsis balansae), 
o las hojas del Aguaribay (Schinus 
molle) tienen propiedades muy be-
neficiosas para este tipo de enfer-
medades”.

INVESTIGACION DE ALICIA PENISSI Y RENÉE FORTUNATO

Dos investigadoras especializadas en especies medicinales y fitofármacos analizan el 
lugar que ocupa este conocimiento en la sociedad actual y comparten sus principa-
les usos para tratar síntomas y enfermedades. El “boom naturista”, la necesidad de 
supervisión profesional para su uso y el creciente interés de la ciencia y la tecnolo-
gía, entre las claves.

Las plantas, un banco de fármacos con mucho para dar

Alicia Penissi y Renée Fortunato
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En el procedimiento intervi-
no la Dirección Provincial 
de Acceso a la Justicia y 

Asistencia a la Víctima dependien-
te de la cartera bonaerense, que 
a través del programa de Rescate 
y Acompañamiento a Personas 
Damnificadas por el Delito de Tra-
ta aportó los equipos de asistencia 
interdisciplinarios con un total de 
31 trabajadores.

El trabajo del organismo pro-
vincial consistió en acompañar y 
asistir a las víctimas al momento 
en que se llevaron adelante los 
allanamientos y procedimientos 
judiciales, que fueron coordinados 
por el Departamento de Delitos 
Conexos con la intervención de 
distintas fiscalías, fuerzas de segu-
ridad y personal de Migraciones.

La actuación de los profesio-
nales que integran los equipos del 
Programa se dieron en el marco 
de un abordaje integral realizado 
con perspectiva de género y de-
rechos humanos, con el fin de no 
revictimizar a las damnificadas al 
momento de realizarse el procedi-
miento policial-judicial.

De este modo, se subrayó, las 
víctimas gozan de una atención y 
consideración especial para que 
los procedimientos jurídicos y ad-
ministrativos destinados a hacer 
justicia y conceder una reparación 
no den lugar a un nuevo tipo de 
violencia.

La información dada a conocer 
señala que se efectuaron un total de 
15 entrevistas a mujeres en situa-
ción de vulnerabilidad, ofreciendo 
acompañamiento y asistencia y 
garantizando que tuvieran un lugar 
en donde alojarse o al que retornar 
y que conserven sus pertenencias; 
y se brindó asesoramiento legal, 
medidas de protección, acceso a 
atención de salud, documentación 
y habitacionales.

De ese modo el acompaña-
miento estuvo orientado a garan-
tizar sus derechos en calidad de 
víctimas-testigo. Asimismo, se 
establecieron los acuerdos y con-
tactos necesarios para poder con-
tinuar el acompañamiento, la repa-
ración y restitución de derechos.

La Dirección Provincial de Ac-
ceso a la Justicia y Asistencia a la 
Víctima, a cargo de Agustina Iafo-
lla, lleva adelante el desarrollo de 
tres políticas públicas de acceso a 
derechos de poblaciones vulne-
rables, que son las de acceso a la 
justicia, asistencia a las víctimas de 
delitos y el Programa de Rescate y 
Acompañamiento a Personas Dam-
nificadas por el Delito de Trata.

Las estadísticas

Según el Observatorio de Ac-
ceso a la Justicia dependiente de 
dicha Dirección, desde enero del 
2020 y hasta agosto de este año, 
los equipos interdisciplinarios 
acompañaron 37.655 situaciones 
de restitución de derechos.

El Programa de Rescate y 

Acompañamiento a Personas 
Damnificadas por el delito de Tra-
ta coordinado por Elina Contreras, 
es el responsable del acompaña-
miento y la asistencia integral a las 
víctimas del delito de trata de per-
sonas y/o explotación sexual y/o 
laboral en territorio bonaerense.

En ese sentido, se informó que 
desde enero de 2020 y hasta la ac-
tualidad, se acompañó (y continúa 
acompañando) a un total de 750 per-
sonas víctimas de dichos delitos.

Finalmente, se recordó que las 
personas en situación vulnerable 
tienen derecho a recibir cuidado, 
protección y asistencia económi-
ca, tramitar el reconocimiento de 
tu identidad y prestar testimonio 
resguardando tu identidad.

Ante cualquier duda los inte-
resados se pueden contactar con el 
teléfono 0221-567-8601, de lunes 
a viernes de 8 a 16 horas, o con 
el número de guardia 0221-494-
6771, y por email a programares-
catebaires@gmail.com

Para denuncias se debe llamar 
a la línea gratuita y confidencial 
145, que funciona las 24 horas los 
365 días del año.

El ministro de Justicia y Derechos Humanos de la provincia de Buenos Aires, Julio 
Alak, informó que un total de 17 mujeres que estaban siendo sometidas a explota-
ción sexual fueron rescatadas y recibieron asistencia profesional, a través de un am-
plio operativo que se llevó a cabo en las últimas horas, y que incluyó intervenciones 
simultáneas en ocho departamentos judiciales del territorio provincial.

Rescatan y asisten a 17 mujeres 
víctimas de explotación sexual

EN OCHO DEPARTAMENTOS JUDICIALES DE LA PROVINCIA DE BS. AS. +++ Además

Ya se encuentran abiertas las 
inscripciones para el Procrear II
n Se trata de 900 unidades funcionales ubicadas en Buenos 
Aires, CABA, Chaco, Chubut, Córdoba, Corrientes, Entre Ríos, 
Jujuy, Mendoza, Misiones, Neuquén, Río Negro, San Luis, Santa 
Cruz, Santa Fe, Santiago del Estero, Tierra del Fuego y Tucumán
El Ministerio de Desarrollo Territorial y Hábitat que conduce 
Jorge Ferraresi abrió las inscripciones para acceder a viviendas de 
40 Desarrollos Urbanísticos Procrear II, ubicados en 18 provincias 
de todo el país. Los requisitos para el acceso y las inscripciones se 
encuentran disponibles en la página web del Ministerio.
En esta oportunidad, se encuentran disponibles para la inscrip-
ción 900 unidades funcionales ubicadas en los predios de Bahía 
Blanca, Carmen de Patagones, Ciudad Evita, Haedo, Ituzaingó, 
Lincoln, Merlo, Morón, San Antonio de Areco, San Miguel, San 
Nicolás (Buenos Aires); Estación Buenos Aires, Estación Sáenz 
(CABA); Resistencia (Chaco); Puerto Madryn (Chubut); Barrio 
Liceo, Cavanagh, Morrison, San Francisco (Córdoba); Corrientes 
(Corrientes); Paraná (Entre Ríos); San Salvador de Jujuy (Jujuy); 
La Dormida, Maipú, Malargüe, Mendoza Capital, San Martín, San 
Rafael (Mendoza); Posadas (Misiones); Zapala (Neuquén); Barilo-
che (Río Negro); San Luis (San Luis); Río Gallegos (Santa Cruz); 
Estación Cambios, Rafaela, Sunchales (Santa Fe); La Banda, 
Santiago del Estero (Santiago del Estero); Río Grande (Tierra del 
Fuego) y Yerba Buena (Tucumán).
Los Desarrollos Urbanísticos Procrear II ofrecen soluciones 
habitacionales que atienden las necesidades de cada territorio, y 
permiten a las familias argentinas el acceso a crédito hipotecario 
para la compra de viviendas nuevas, en uno de los emprendimien-
tos inmobiliarios construidos por el Estado Nacional. Además, 
cuentan con excelentes vías de acceso, cercanía a centros educati-
vos, recreativos y de salud, así como una completa infraestructura 
de servicios públicos y espacios verdes.

EN 18 PROVINCIAS




